



FEAD
FUNDACIÓN ESPAÑOLA
DEL APARATO DIGESTIVO



CONCEPTO Y CAUSAS – Gastroenteritis Eosinofílica

La **gastroenteritis eosinofílica** es una enfermedad de origen o etiopatogenia no conocido.

Es un trastorno inflamatorio en el que los eosinófilos, que son unas células de nuestro sistema inmune, invaden las capas del estómago y del intestino delgado, principalmente el duodeno.

El por qué se produce, cómo se ha indicado, es desconocido. Se propone que lo que desencadena este proceso puede tener un componente alérgico, que cuando se pone en contacto con nuestro tubo digestivo activa una cascada inflamatoria, donde los principales protagonistas son los eosinófilos.

Es importante realizar un apunte anatómico, para entender mejor esta enfermedad. El estómago y el intestino delgado tienen distintas capas que son:

- La capa mucosa que es la más interior y la que entra en contacto con el bolo alimenticio.
- Por encima de ésta está la capa muscular, que dota de movimiento a nuestro tubo digestivo.
- Recubriendo a ésta está la capa serosa, que es la más externa del mismo y está en contacto con la cavidad peritoneal abdominal.

Los eosinófilos, por causas que no entendemos completamente en la actualidad, se activan e invaden el estómago y/o el intestino delgado, en una de esas tres capas o en dos o en todas, ocasionando, una respuesta inflamatoria y

unos síntomas según la zona que se afecte predominantemente, que serán tratados en otro apartado.

Dr. Antonio M. Moreno García
Especialista de la Fundación Española de Aparato Digestivo
Hospital Universitario Puerta del Mar. Cádiz.